

# Certitude et consolation Leçon 2

# L'origine de l'homme

#### **TEXTE BIBLIQUE**

Genèse 1 et 2.

# CATÉCHISME DE HEIDELBERG

#### Question 6:

« Dieu a créé l'homme bon et à son image, c'est-à-dire vraiment juste et saint, afin qu'il ait de Dieu son Créateur une droite connaissance, qu'il l'aime de tout son cœur et qu'il vive avec lui dans un éternel bonheur pour le louer et le bénir. »

#### NOTES EXPLICATIVES

### 1. L'origine de l'homme

La Bible affirme que Dieu fit l'homme de la poussière de la terre. Le mot « Adam » signifie « tiré de la terre ». Quoique Dieu ait employé la poussière de la terre pour la formation du premier homme, nous devons nous rappeler que la terre a aussi été créée par Dieu; « créer » veut dire « tirer du néant ».

D'après certains, le récit biblique de la création serait incompatible avec les découvertes de la science. La théorie de l'évolution soutient que l'homme s'est développé à partir d'un organisme minuscule, grâce à une puissance qui lui serait inhérente. Quoique la Bible ne soit pas un livre de science, nous devons lui faire confiance lorsqu'elle affirme que la création de l'homme est l'œuvre spéciale de Dieu.

Dieu a créé l'homme par sa Parole (Genèse 1.26-27). Ce texte fait allusion à la Trinité : « Faisons l'homme » (notez l'emploi du pluriel). Toute la Bible proclame que Dieu le Père (Genèse 1.1), Dieu le Fils (Jean 1.1), et Dieu le Saint-Esprit (Genèse 1.2) ont pris part à l'œuvre de la création.

## 2. La nature de l'homme

L'homme est créé corps et âme. Dieu le créa de la poussière de la terre et insuffla dans ses narines son Esprit divin. Le corps de l'homme est la partie périssable qui va retourner à la poussière. « L'homme s'en va vers sa demeure éternelle » (Ecclésiaste 12.7).

L'homme est un être à part dans la création, car il a été créé à l'image de Dieu. Dans un sens large, l'image de Dieu veut dire que l'homme a reçu la domination sur la terre et doit régner sur toutes choses. Dans un sens étroit, l'image de Dieu en nous consiste en la justice, la connaissance et la sainteté qui sont conférées à l'homme. « Vous êtes appelés par Jésus à être renouvelés dans l'esprit de

votre intelligence et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité. » (Éphésiens 4.24).

Cette image de Dieu se trouvait en Adam; elle se trouve intacte en Jésus-Christ. L'image de Dieu n'est pas notre manière physique d'être. Être à l'image de Dieu signifie être capable de dire « je dois », « je veux » et « je peux » répondre à l'appel de Dieu et lui obéir.

#### 3. La destinée de l'homme

L'homme a été créé par Dieu afin de vivre en sa dépendance, dans son amour et par sa puissance.

Il a été créé afin d'aimer Dieu. Si nous sommes l'objet de la bienveillance de quelqu'un, nous nous rappelons le bienfaiteur. Si nous savons ce que Dieu a fait pour nous, nous l'aimerons de tout notre cœur. « Pour nous, nous l'aimons [Dieu] parce qu'il nous a aimés le premier » (1 Jean 4.19).

L'homme a été créé afin de glorifier Dieu. Avant la chute, Adam et Ève ont dû louer et glorifier Dieu. En Dieu, ils trouvaient un bonheur sans défaut. Lorsque nous cherchons notre salut et notre bonheur en Dieu, nous le glorifions. Si le Saint-Esprit a fait de nous une créature nouvelle, nous pourrons glorifier Dieu ici-bas, dès maintenant et plus tard dans le ciel. « En Jésus-Christ, Dieu nous a élus avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints et irrépréhensibles devant lui, nous ayant prédestinés dans son amour à être ses enfants d'adoption par Jésus-Christ, selon le bon plaisir de sa volonté, à la louange de sa grâce qu'il nous a accordée en son bien-aimé » (Éphésiens 1.4-6).

#### RÉVISION

- Quelle est l'origine du corps de l'homme?
   Dieu le créa de la poussière de la terre de façon immédiate.
- 2. Comment l'homme est-il devenu une âme vivante? Dieu souffla son Esprit dans ses narines.
- 3. Qu'est-ce que l'image de Dieu au sens étroit? La ressemblance avec Dieu dans sa justice, sa connaissance et sa sainteté.
- Qu'est-ce que l'image de Dieu au sens large?
   La ressemblance dans la personnalité, la volonté et l'immortalité.
- Pourquoi Dieu a-t-il créé l'homme?
   Pour que l'homme connaisse Dieu, pour qu'il l'aime et qu'il le glorifie.
- Est-il important de connaître la vérité biblique sur la création?
   Oui, afin de combattre de fausses théories, notamment celle de l'évolution des espèces.

#### **RÉFLEXION**

- 1. Comment la création de l'homme montre-t-elle la puissance de Dieu?
- 2. L'homme a-t-il évolué depuis la création?

- 3. L'homme est-il capable de créer? Quelle est la différence entre création, invention et exploration? Donner des exemples.
- 4. L'image de Dieu est-elle encore intacte en nous? Expliquer.

# LECTURES BIBLIQUES QUOTIDIENNES

1. Le Créateur Psaume 104.1-24

2. La vie de la création Job 34.10-15; Psaume 104.25-30

3. La gloire du Créateur Psaume 19.1-7

4. L'homme Psaume 8

5. Le Fils de l'homme Hébreux 2.1-116. L'amour paternel Psaume 145.14-21

7. Les enfants de Dieu Galates 4.4-7; 1 Jean 3.1-10

#### Aaron Kayayan, pasteur

<u>Certitude et consolation</u>. Vivre la foi avec le Catéchisme de Heidelberg, Perspectives Réformées, 1996. L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

#### www.ressourceschretiennes.com



2016. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.

Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International (<u>CC BY-SA 4.0</u>)